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Covid-19: vacinação 
não vai exigir cadastro 
Segundo autoridades de Saúde, acesso será garantido a todos, mas é bom atualizar CPF

MISSÃO VAI BUSCAR 2 MILHÕES DE DOSES NA ÍNDIA
Seus Direitos na

Justiça
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Novos rumos 
para justiça 
infanto-juvenil

CIDADES\PÁG. 3 E NACIONAL/PÁGINA 6

100 anos 
da ‘voz do 
morro’
Grandes artistas de 
diferentes gerações da 
música brasileira festejam 
os 100 anos de  Zé Kéti em 
shows presenciais que 
acontecem até domingo no 
Rio de Janeiro.

CULTURA

Divulgação

Fabiana Cozza está na homenagem

No Município do Rio de Janeiro, o prefeito Eduardo Paes se reuniu na tarde de ontem com lideranças de diversos setores econômicos e apresentou novas medidas de proteção à vida

Divulgação

Pazuello defende isolamento
Ministro da Saúde reafirma que vacinação para covid deve começar ainda em janeiro

CIDADES/PÁG.3

Huap: 70 anos de serviços em Niterói
Amanhã é dia de festa para o 
Hospital Universitário Antonio 
Pedro, em Niterói. A unidade 
médica da Universidade Federal 
Fluminense (UFF) completa 
70 anos sendo referência na 

assistência de média e alta 
complexidade ambulatorial 
e hospitalar da Região 
Metropolitana II, que abrange 
uma população estimada em dois 
milhões de pessoas.
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Hospital Universitário Antonio Pedro chega a 7 décadas sendo referência em saúde na região

Carlos Jordy 
leva cartão 
vermelho do PSL

PANORAMA\PÁG. 2

Itaboraí em 
calamidade
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Dirigente diz 
que Ceni fica 
no Flamengo
O vice de futebol, Marcos 
Braz, disse que o técnico 
fica no clube, desmentindo 
notícia vinda de Portugal 
de que Rui Vitória, ex-
Benfica, será contratado 
semana que vem.

PÁG. 8

ESPORTES

Alexandre Vidal / Flamengo

Ceni está pressionado no Flamengo

Capitão Nelson 
vistoria obras de 
pavimentação

CIDADES\PÁG. 5

Corpo de jovem 
é encontrado 
mutilado no Rio

Após encontrar a Prefeitura sem 
contratos de serviços públicos 
essenciais, o prefeito de Itaboraí, 
Marcelo Delaroli, declarou 
calamidade administrativa no 
município. 
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Casos da covid-19 em Niterói
Todos irresponsáveis! Se a população não colabora, a 
prefeitura deve ser mais enérgica! Como continuam per-
mitindo as noitadas?! Como não colocam fiscalização nas 
ruas, no comércio?! Ninguém respeita mais nada!
Adriana Mello Medina

Bueiros entupidos
A Rua Gen. Andrade Neves, no centro de Niterói, quase em 
frente à Academia Halternativa, uma passagem de água 
entupida e a outra coberta de Terra. “Aqui começa o mar”...
Denise Scarcelli

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Aposentado: 
5,45% de reajuste
O Ministério da Economia 
publicou ontem (13) no Diá-
rio Oficial da União (DOU) 
portaria que oficializa o rea-
juste de 5,45% das aposen-
tadorias e benefícios acima 
de um salário mínimo pagos 
pelo INSS. Com o aumento, a 
partir de 1º de janeiro, o teto 
dos benefícios pagos pelo 
INSS passa de R$ 6.101,06 
para R$ 6.433,57. O reajus-
te segue o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
(INPC), conforme determina 
a legislação previdenciária. O 
indicador, calculado pelo Ins-
tituto Nacional de Geografia 
e Estatística (IBGE), fechou o 
ano passado em 5,45%. A por-
taria também oficializa em R$ 
1,1 mil o mínimo a ser pago 
em aposentadorias, pensões 
por morte, auxílio-doença e 
auxílio reclusão, entre outros 
benefícios especiais. Esse é o 
valor equivalente ao salário 
mínimo para 2021, que pela 
lei serve de piso para tais 
pagamentos feitos pelo INSS.

Ajuda para reativar hospital

O prefeito de Magé, Renato 
Cozzolino, esteve com o 
governador em exercício, 
Claudio Castro, na última 
terça-feira, em Petrópolis. 
Aproveitou e pediu aju-
da para a retomada das 
obras visando a reabertura 
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da Casa de Saúde Nossa 
Senhora da Piedade, na 
Vila Esperança, 1º distrito. 
Segundo Cozzolino, o obje-
tivo é ativar a unidade que 
reúne todas as condições 
para se tornar o primeiro 
hospital geral de Magé.

Rio: alternativas para ano letivo
O deputado estadual Wal-
deck Carneiro, presidente 
da Comissão de Ciência e 
Tecnologia da Assembleia 
Legislativa do Estado (Alerj), 
reuniu-se com o secretário 
municipal de Educação do 
Rio, o também deputado (li-
cenciado) Renan Ferreirinha, 
para discutir as alternativas 
para o ano letivo de 2021 
nas escolas municipais da 
capital, refletindo sobre múl-
tiplos aspectos e variáveis: 
infraestrutura tecnológica e 
de sanitização das escolas, 
inclusão digital de alunos 
de origem popular, saúde e 
integridade sanitária da co-
munidade escolar, avaliação 
diagnóstica da situação atual 
de aprendizagem dos alunos. 
Também foi discutida a pos-
sibilidade de parcerias entre 
a SME-Rio e as Faculdades de 
Educação (Uerj, UFRJ, Uni-
Rio e PUC-Rio) para a for-
mação continuada dos pro-
fissionais da educação; sobre 
estratégias para inclusão de 
alunos com deficiência, com 
destaque para o potencial da 
cooperação com o INES na 
área da surdez; sobre inicia-
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Deputado Waldeck Carneiro e secretário de Educação do Rio, Renan Ferreirinha, conversaram sobre o assunto

Carlos Jordy é 
expulso do PSL
O deputado federal Carlos 
Jordy afirmou ter recebido 
uma representação por sua 
expulsão do PSL em uma pu-
blicação no Twitter. O motivo, 
segundo o deputado, seria ele 
ter dado apoio a candidatos 
que não eram do partido 
durante as últimas eleições 
municipais, com destaque 
para Allan Lyra (PTC), em 
Niterói, e Capitão Nelson 
(Avante), em São Gonçalo. 
No Facebook, ele disse que se 
tratava de uma desculpa para 
expulsar deputados leais ao 
presidente e que não apoiam 
Rodrigo Maia. Jordy afirmou 
que apoiou o candidato de 
São Gonçalo apenas no se-
gundo turno contra o PT, e 
respondendo a um seguidor 
sobre a liberdade para mudar 
de partido, disse que já estava 
conversando com dois.

tivas na área de educação de 
jovens e adultos. 

“Debatemos a centrali-
dade da gestão democrática 
e do fortalecimento dos ór-
gãos colegiados do campo 
da educação, como o pró-
prio Conselho Municipal 
de Educação, o Conselho 
do Fundeb e o Conselho de 
Alimentação Escolar. Con-

versamos ainda sobre a im-
portância do diálogo perma-
nente com a representação 
sindical dos profissionais da 
educação. Foi lembrada a 
complexidade do desafio de 
gerir uma rede tão grande, 
com 1.543 escolas distribuí-
das em 11 coordenadorias 
regionais. Nosso mandato 
não se furtará a dialogar e a 

contribuir, sempre que isso 
estiver ao nosso alcance, na  
construção  de soluções 
dialogadas que fortaleçam 
o processo ensino/apren-
d i z a g e m ,  v a l o r i z e m  o s 
profissionais da educação  
e empoderem os estudantes 
em suas trajetórias de for-
mação e cidadania”, contou 
Waldeck. 

Trump: sim para 
impeachment

Eleição: último dia 
para justificativa

A Câmara dos Deputados 
dos Estados Unidos aprovou, 
ontem (13), o impeachment 
do presidente Donald Trump. 
Trump foi acusado formal-
mente de incitar uma insur-
reição contra o governo dos 
Estados Unidos. O impeach-
ment na Câmara desencadeia 
um julgamento no Senado. O 
único artigo do impeachment 
foi aprovado pela Câmara, de 
maioria democrata, por 232 
a 197. Dez votos foram de 
republicanos, partido do pre-
sidente, que está nos últimos 
dias de seu mandato.

A votação realizada com 
as forças da Guarda Nacio-
nal e a polícia protegendo 
o Capitólio, que foi cercado 
por uma cerca de segurança 
erguida após o tumulto de 6 
de janeiro.

O processo segue agora 
para o Senado, atualmente 
de maioria republicana. O 
Senado retorna do recesso em 
19 de janeiro.

No dia 6, uma multidão 
invadiu o Capitólio e inter-
rompeu a certificação formal 
da vitória do presidente elei-
to, Joe Biden, na eleição de 3 
de novembro. Cinco pessoas 
morreram durante a invasão, 
inclusive um policial. Biden 
deve assumir o cargo em 20 
de janeiro. 

Termina hoje o prazo para 
justificar a ausência nas urnas 
no primeiro turno das elei-
ções. Devido à pandemia, a 
justificativa deve ser realizada 
de forma remota, por meio do 
Sistema Justifica, disponível 
nos sites do TRE-RJ (www.
tre-rj.jus.br) e do TSE (www.
tse.jus.br), ou pelo aplicativo 
e-Título. Em 28 de janeiro en-
cerra o prazo de justificativa 
da ausência na votação do 
segundo turno em Campos, 
Petrópolis, Rio de Janeiro, São 
Gonçalo e São João de Meriti. 

Via Lagos: obra em Rio Bonito

A CCR ViaLagos faz obras 
de contenção e reforço 
de talude, no km 05, em 
Rio Bonito, na pista em 
direção à Região dos La-
gos. O trabalho consiste 
na recuperação da encosta 
com a utilização da técnica 
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de solo grampeado, que 
permite a estabilização do 
talude. Segundo a empresa, 
o serviço será executado, 
diariamente, das 7h às 17h, 
com interdição apenas do 
acostamento e sem inter-
ferência no trânsito.

Panorama RJPanorama RJ

100 anos de Zé Kéti 
celebrados no CCBB
O CCBB Rio reúne grandes 
artistas de diferentes gera-
ções da música brasileira 
para festejar os 100 anos de  
Zé Kéti (1921-1999), dono 
de clássicos do samba como 
“A Voz do Morro” e “Acender 
as Velas”. Os shows aconte-
cem presencialmente desta 
quinta até domingo, às 18h. 
Os ingressos custam até R$ 
30 e são vendidos no site 
(www.eventim.com.br).

Nesta quinta, Fabiana 
Cozza e João Cavalcanti pas-

sam por vários momentos 
da vida e da obra de Zé Kéti 
a partir de canções sobre 
a boemia. Já na sexta, Zé 
Renato e Cristóvão Bastos 
lembram a importância do 
compositor para o cinema 
nacional. As noites cariocas 
e encontros de Zé Kéti com 
feras como Paulinho da Vio-
la são temas do show de Su-
ruru na Roda e Moacyr Luz, 
no sábado. No domingo, 
Nilze Carvalho e Casuarina 
encerram a homenagem. 

CULTURA FABIANA MAIA

‘Una(S)+’
Até o dia 28 de março, o Oi 
Futuro apresenta a expo-
sição Una(S)+, com cerca 
de 80 obras de 15 artistas 
mulheres da Argentina e do 
Brasil reunidas pela curado-
ra Maria Arlete Gonçalves, e 
que ocuparão todo o prédio 
do Centro Cultural no Fla-
mengo, no Rio, do térreo 
ao último andar, passando 
pelas galerias, escadas e 
elevador. As visitas devem 
ser agendadas por meio do 
site https://oifuturo.org.br 
ou por telefone: 3131-3060. 

PINÓQUIO - A clássica história do boneco de madeira 
que se transformou em um garoto de verdade chega 
aos cinemas nacionais pela primeira vez em formato 
live-action. Dirigido por Matteo Garrone (‘Gomorra’, 
‘Dogman’), cineasta vencedor do Grande Prêmio do 
Júri no Festival de Cannes, “Pinóquio” tem sua estreia 
nacional apontada para o dia 21.

BATE-PAPO - O Sesc 24 de Maio apresenta nos dias 
21 e 27, das 19h30 às 20h30, a primeira temporada 
de bate-papos ao vivo, Nada Pessoal – Tudo Cultural. 
Em cada dia, uma personalidade atuante no cenário 
cultural brasileiro é entrevistado pelo diretor teatral e 
pesquisador, Heron Coelho, sobre as diversas formas 
de se expressar a cultura. Onde:  Youtube.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Fabiana Cozza é uma das artistas que participa dos quatro dias de festa

Divulgação

Exposição reúne artistas da Argenti-

na e do Brasil no Rio 
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Resolução conjunta das secretarias de Saúde do município e do estado foi publicada no D.O. de ontem

Novas medidas para o carioca
O prefeito Eduardo Paes 
apresentou nesta quarta-feira 
(13/01), em reunião com se-
cretários e lideranças dos di-
versos setores econômicos da 
cidade, medidas de proteção 
à vida para o enfrentamento 
à Covid-19, de acordo com 
os níveis de alerta da doença 
nas regiões administrativas. 
As regras constam de resolu-
ção conjunta das secretarias 
de Saúde do município e do 
estado do Rio, publicada em 
edição do Diário Oficial.

Depois do encontro, reali-
zado na sede da Companhia 
de Desenvolvimento Urbano 
da Região do Porto (Cdurp), 
no Centro, o prefeito anunciou 
que ações de conscientização 
vão começar na sexta-feira 
(15/01) e fez um apelo para 
que as pessoas também cola-
borem na luta contra a pan-
demia.

“O que buscamos fazer 
nessa resolução conjunta é 
reunir toda a legislação que já 
existia no município. Obvia-
mente, atualizando, trazendo 
algumas novidades, fazendo 
em conjunto com o estado 
também, para que um tema 
complexo ficasse mais sim-
ples para a compreensão da 

população. É uma tentativa de 
deixar tudo mais claro, depois 
de tantos meses de regras da 
Prefeitura e de regras do go-
verno do estado, nem sempre 
coincidentes”, disse Paes, res-
saltando que a Prefeitura não 
consegue fiscalizar todos os 
lugares da cidade e precisa da 

ajuda da população.
“É importante seguir as 

regras básicas, o uso de más-
cara, o distanciamento e lavar 
as mãos. Pessoas com mais de 
60 anos devem tentar perma-
necer em casa. Isso vale para 
todas as situações”, reforçou.

As medidas foram divididas 

em três categorias: permanen-
tes, variáveis e recomendáveis. 
As permanentes baseiam-se 
nos três pilares de proteção: 
higienização das mãos, res-
peito ao distanciamento e 
uso de máscara. Trata-se de 
iniciativas básicas para o en-
frentamento à pandemia e que 

deverão continuar sendo res-
peitadas por toda a população.

As ações variáveis serão 
proporcionais aos estágios 
estabelecidos pelo Centro 
de Operações e Emergências 
– COE Covid-19, a partir do 
boletim epidemiológico que 
será divulgado semanalmen-
te. Cada uma das 33 regiões 
administrativas da cidade 
deverá seguir as medidas de 
acordo com o nível de alerta 
respectivo à área. São três es-
tágios de risco: moderado, alto 
ou muito alto.

A Prefeitura do Rio tam-
bém lista uma série de reco-
mendações para grupos es-
pecíficos da sociedade, como 
indivíduos com mais de 60 
anos ou que apresentem pelo 
menos uma das condições que 
os coloquem em situação de 
extrema vulnerabilidade.

As medidas classificadas 
como “permanentes” e “variá-
veis” têm caráter obrigatório e 
devem ser seguidas por todos, 
inclusive frequentadores e 
clientes de estabelecimentos 
e locais de uso coletivo. Quem 
for flagrado desobedecendo 
às medidas poderá ser indivi-
dualmente responsabilizado.

“O time técnico da prefei-
tura tem dito que são regras 
claras e possíveis de serem 
cumpridas. Se forem neces-
sárias regras mais radicais, 
adotaremos”, avisou Paes, 
negando que a resolução em 
conjunto seja um “relaxamen-
to” das regras de isolamento 
social. 

Ninguém está relaxando, 
pelo contrário. Estamos fazen-
do regras claras.  Alguém sabe 
me dizer qual a regra que valia 
na cidade? Todas as boates 
e danceterias estão abertas, 
cheias de gente”, disse. 

Participaram da reunião 
os secretários de Desenvol-
vimento Econômico, Inova-
ção e Simplificação, Chicão 
Bulhões, de Saúde, Daniel 
Soranz, e de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale, além de 
representantes do setor eco-
nômico.

As ações 
variáveis serão 
proporcionais a 
partir do boletim 
epidemiológico 
da cidade

Divulgação / Prefeitura do Rio

Segundo Paes, o objetivo da resolução conjunta é reunir toda a legislação que já existia no município, com atualizações

Fala é do ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, que também reafirmou que vacinação deve começar ainda em janeiro

‘População deve manter afastamento’ 
O ministro da Saúde, Eduar-
do Pazuello, defendeu, nesta 
quarta-feira (13), a importân-
cia de os brasileiros continua-
rem seguindo as recomen-
dações das autoridades de 
saúde como forma de tentar 
conter o aumento do número 
de casos do novo coronavírus 
(covid-19).

“Todo mundo deve estar 
focado em salvar vidas. Cada 
um no seu papel. Se o papel 
da pessoa é se prevenir para 
não ficar doente, tomar seus 
cuidados, manter o afasta-
mento social, este é o papel 
dela”, disse o ministro, em 
Manaus, onde apresentou 

um balanço das ações dos 
governos federal e estadual 
para tentar controlar a disse-
minação do coronavírus no 
estado.

“Temos que nos cuidar. Te-
mos que seguir as orientações 
dos gestores. Não adianta lu-
tar contra isto”, disse Pazuello 
após afirmar que todos têm 
que colaborar para que o país 
consiga superar a doença. “O 
papel das equipes de mídia é 
informar, manter a popula-
ção a par do que está acon-
tecendo para que ela fique 
calma e confie em quem está 
trabalhando. O dos empresá-
rios é manter suas estruturas 

funcionando para preservar 
os empregos das pessoas, 
mas com a devida prevenção 
e cuidados médicos”.

O ministro reafirmou que 
a população brasileira co-
meçará a ser vacinada ainda 
este mês. E que as vacinas 
cuja segurança e eficácia 
forem comprovadas serão 
distribuídas para todo o país 
ao mesmo tempo, de acordo 
com a proporção populacio-
nal dos grupos considerados 
prioritários. Pazuello também 
ressaltou que a população 
deverá manter os cuidados 
que já vêm sendo recomenda-
dos, como o uso de máscara, 

o distanciamento social e a 
atenção à higiene das mãos 
e de objetos, mesmo após o 
início da vacinação.

“Vamos vacinar em janei-
ro. A vacina induz à produção 
de anticorpos, mas isto não 
acontece no dia seguinte. A 
literatura [médica] fala em 
30 a 60 dias. Não é tomar a 
vacina no dia 20 e, no dia 22 
estar na rua fazendo festa”, 
alertou Pazuello. 

Tratamento precoce - O 
ministro disse que devido à 
gravidade da situação atual 
em Manaus, a prioridade 
deve ser o tratamento preco-

ce nas unidades básicas de 
saúde. Desde dezembro, o 
número de casos da covid-19 
na capital manauara não para 
de aumentar.

“Não temos 30 ou 60 dias 
para esperar a imunização 
total [de parte da população a 
partir da aplicação da vacina]. 
A vacina faz parte de uma es-
tratégia, cujo principal [ação] 
é o tratamento na unidade 
básica de saúde, o diagnóstico 
clínico feito pelo médico”, dis-
se o ministro, acrescentando 
que não há “como resolver 
esta situação se não trans-
formarmos o atendimento 
precoce em prioridade da 

prefeitura de Manaus”.
Dentre as ações em cur-

so, como a abertura de no-
vos leitos hospitalares para 
atendimento de pacientes 
com a covid-19 e o trans-
porte de cilindros de oxigê-
nio para suprir o aumento 
da demanda, o ministro 
mencionou uma parceria 
com o Hospital Sírio Liba-
nês de “auxílio na gestão 
hospitalar”. De acordo com 
o ministro, a proposta é que 
especialistas verifiquem os 
casos de pacientes inter-
nados já em condições de 
deixar os hospitais, abrindo 
vaga para outras pessoas.

Foram 522 casos entre 1º e 7 de janeiro, contra 1.246 nos 7 dias antecedentes

Niterói apresenta queda em 
novos casos de Covid-19

Dados do boletim divulgado 
na segunda (11) pelo comitê 
científico da prefeitura mos-
tram que, após seis semanas 
consecutivas de alta no nú-
mero de novos casos de Co-
vid-19, o município registrou 
queda. Foram 522 infecções 
entre 1º e 7 de janeiro, contra 
1.246 nos sete dias antece-
dentes. Contudo, o índice de 
novos doentes registrados na 
semana permanece sendo 
considerado de alto risco.

A quantidade de pacien-
tes internados em leitos 
de UTI caiu pela segunda 

semana seguida, também 
após sucessivas altas. Em 31 
de dezembro, a cidade tinha 
279 vagas ocupadas, con-
tra 243 no dia 7 de janeiro. 
Os quartos exclusivos para 
Covid-19 também se esva-
ziaram: foram 233 pacientes 
internados contra 179 no 
mesmo período comparati-
vo. Hoje, a taxa de ocupação 
hospitalar na cidade está em 
61,5%.

Depois de três boletins 
acumulando entre 17 e 20 
mortes semanais, Niterói 
somou 13 óbitos na primeira 

semana de 2021. Até a noi-
te de terça-feira, a cidade 
registrava 25.105 casos da 
doença, que resultaram em 
674 mortes. A taxa de mor-
talidade é de 2,7%.

O prefeito Axel Grael pu-
blicou, no Diário Oficial de 
terça-feira (12), a criação de 
um gabinete de coordenação 
de volta às aulas. Além da 
Secretaria de Educação, o 
grupo será composto por re-
presentantes das secretarias 
de Saúde, Assistência Social, 
Planejamento, Fazenda e 
Cultura.

Morreu na madru-
gada desta quarta (13) 
vítima da Covid-19 o 
vereador eleito em Sa-
quarema, na Região 
dos Lagos, Ivan Melo 
(PSDB). Ele tinha 53 
anos e estava internado 
em um hospital na cida-
de há cerca de um mês.

Ivan deixa esposa, 
dois filhos e uma en-
teada. Ele foi o segundo 
vereador mais votado 
nas eleições municipais 
de 2020, recebendo um 
total de 1.629 votos.

A prefeita Manoela 
Peres decretou luto ofi-
cial de 3 dias no municí-
pio de Saquarema.

Luto em 
Saquarema

O prefeito licenciado 
de Goiânia Maguito Vi-
lela, de 71 anos, morreu 
às 4h10 desta quarta, se-
gundo nota divulgada, 
no começo da manhã 
de ontem, pelo Hospital 
Albert Einstein, em São 
Paulo.

De acordo com a 
nota, Maguito estava 
internado desde o ano 
passado, na UTI para 
tratar a covid-19.

Na sua carreira po-
lítica, Maguito Vilela 
passou por vários cargos 
públicos no estado de 
Goiás. Ele foi vereador, 
senador, prefeito e go-
vernador.

C-19 leva 
Maguito 

O arcebispo Dom 
Eusébio Scheid, morreu 
ontem, em São José dos 
Campos, São Paulo, por 
insuficiência respirató-
ria grave, decorrente da 
Covid-19. Ele tinha 88 
anos de idade.

Arcebispo emérito 
do Rio desde 2001, foi o 
primeiro bispo da Dio-
cese de São José dos 
Campos, além de ter 
sido conselheiro da 
Pontifícia Comissão 
para a América Latina 
no Vaticano.

Devido à pandemia 
não haverá velório e 
missa abertos ao pú-
blico.

Dom Eusébio 
Scheid

Paes volta atrás e diz que vai revogar torcida em estádio
Um pouco depois da resolu-
ção que permitia a presença 
de torcedores nos estádios 
do Rio, o prefeito Eduardo 
Paes recuou em sua decisão 
e anunciou que vai revogar a 
decisão.

A volta dos torcedores às 
arquibancadas após quase 
um ano sendo proibida está 
presente no conjunto de no-
vas regras contra a covd-19, 
divulgada nesta quarta (13). 
Além disso, os estádios fun-
cionariam com redução da  
capacidade máxima, de acor-
do com o grau de risco de cada 
bairro.

Paes declarou, em rede 

social, que:
“A decisão de liberar os 

estádios com uma ocupação 
máxima de 1/10 está correta 
tecnicamente, de acordo com 
nossa secretaria de saúde. No 
entanto, obviamente trata-se 
de medida quase impossível 
de ser fiscalizada. A medida 
será revogada.”

As outras regras, como a in-
terdição de pistas de dança em 
casas noturnas e ampliação no 
horário de funcionamento de 
cinemas e teatros, continuam 
a valer.

Confira as principais regras - 
Estádios e ginásios esportivos

Risco moderado - Limitação 
a 1/5 da capacidade, distan-
ciamento mínimo de 2 metros 
entre torcedores e o consumo 
de bebidas alcoolicas só é per-
mitido nos próprios assentos. 
Deverá ter um sistema de 
controle de entrada e saída  
de público para evitar aglo-
merações

Risco alto - Limitação a 1/10 
da capacidade, distanciamen-
to mínimo de 2 metros entre 
torcedores e o consumo de be-
bidas alcoolicas só é permitido 
nos próprios assentos. Deverá 
ter um sistema de controle 
de entrada e saída de público 

para evitar aglomerações. No 
caso de estádios menores (até 
8 mil lugares), a distânica mí-
nima aumenta para três me-
tros - mas pode ser reduzida 
se as pessoas forem da mesma 
família.

Risco muito alto - Compe-
tições liberadas, mas sem 
público.

Academias e shoppings, 
a resolução prevê algumas 
medidas permanentes que 
já vinham sendo adotadas. 
Para a população em geral, 
é recomendada a assepsia 
das mãos com álcool em gel. 
As pessoas devem continuar 

usando máscaras em ambien-
tes externos. É recomendado o 
distanciamento social mínimo 
de um metro, sendo dois me-
tros o ideal.

Os estabelecimentos de-
vem fornecer álcool em geral 
para o público. Os ambien-
tes devem ser limpos a cada 
três horas. Uma higienização 
completa deve ser feita ao fim 
do dia.

Em caso de surtos provo-
cados pelo descumprimento 
das regras, lojas, indústrias e 
outras atividades econômicas 
podem ser fechadas.

Supermercados, padarias, 
açougues, peixarias e ativida-

des assemelhadas.

Risco Moderado - Funciona-
mento normal

Risco Alto - Lotação li-
mitada a 2/3 da capacidade; 
deve-se priorizar entrega em 
domicílio ou retirada na loja e 
ampliar o horário de funcio-
namento

Risco Muito Alto - Lotação 
limtada à metade da capa-
cidade; proibido o consumo 
de alimentos no local; de-
ve-se priorizar entrega em  
domicílio ou retirada na loja e 
ampliar horário de funciona-
mento.
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Seus Direitos na

Justiça

Novos rumos para 
justiça infanto-juvenil
Dr. Guaraci de Campos Vianna

A lei acompanha os fatos 
atuais, mas nem sempre 
o legislador está à frente 
do seu tempo. A maioria 
das leis, rege-se para o fu-
turo, em um fato passado. 
Compete ao intérprete e 
sobretudo ao Judiciário 
rejuvenescê-la.

Para tanto, além da 
analogia, dos costumes e 
dos princípios gerais do 
Direito, há de socorrer-se 
as regras de experiência 
e de vivência, para uma 
análise casuística de cada 
caso.

 Todavia,  cada vez 
mais o sistema jurídico 
engessa quem está na 
ponta, determinando que 
se siga uma orientação 
vertical, implantes e atos 
normativos da Cúpula do 
Judiciário.

A presente posição 
constitui uma oblação, 
uma oração ao Deus ou 
aos deuses da Justiça, de 
acordo com a crença de 
cada um (o sistema ju-
rídico mitológico elegeu 
Temis como a deusa da 
Justiça e então nós aqui 
abandonaremos nossas 
outras crenças para nos 
concentrar apenas nela) 
para que a solução ou as 
soluções para os proble-
mas jurídicos, sociais e 
psicológicos das crianças 
adolescentes do Brasil, 
do Mercosul, das Amé-
ricas e do mundo acima 
das vaidades pessoais, 
do apego a uma outra 
doutrina, ou uma outra 
lei, das preferenciais ex-
positivas de uma ou outra 
corrente jurídica, de liga-
ções pessoais a um outro 
grupo, da política ou do 
capitalismo selvagem que 
coloca o aspecto mone-
tário acima dos outros 
interesses.

Nós acreditamos na 
justiça e isso é o primei-
ro passo (que é mais da 
metade do caminho) para 
mudar o curso das es-
trelas, mudar a nossa 
realidade. Mas exige-se 
um passo além, ou alguns 
passos a mais na cami-
nhada, uma mudança 
de atitude e uma ação 
concreta ou um conjunto 
de ações concretas. Não 
vamos aqui elencá-las, 
mas nos aproximando do 
tema, apresentar alguns 
pontos que se poderia 
ser mais adequado a rea-
lidade brasileira como 
um instrumento solu-
cionador dos problemas 
já referidos. Nossa árdua 
missão é muito próxima 
da missão de um ven-
dedor de geladeiras no 
Polo Norte, apresentar 
algumas ideias divergen-
tes de um sentimento 
nacional e internacional 
segundo o qual o Estatuto 
da Criança e Adolescente 
(Lei 8069/90) é “imexível 
“ Imaculado e para alguns 
até perfeito. Nós tam-
bém comungamos desse 
sentimento nacional e 
internacional em parte: 
O ECA é um avanço, uma 
lei extremamente positi-
va, uma lei operacional, 
consistente e embasados 
em teorias modernas e 
funcionais.

E n t r e t a n t o,  c o m o 
vários instrumentos de 
nossa ferramenta coti-
diana, precisa a referi-
da lei de alguns ajustes, 

sem comprometer a sua 
estrutura, sem alterar 
substancialmente o seu 
conteúdo. Não entende-
mos por que as pessoas 
resistem a esses ajustes. 
Os temores de compro-
metimento da doutrina 
e teorias originalmente 
adotadas são infundados. 
É possível acertamentos, 
algumas adaptações a 
realidade que superve-
niente a edição da lei 
foi alterada. Uma árvore 
troca as suas folhas, al-
gumas no inverno, mas 
continua a mesma árvore. 
Alguns pássaros trocam 
suas penas para poderem 
cantar melhor (em alguns 
lugares dizem que ele está 
na muda), mas é o mes-
mo pássaro. Uma águia 
precisa mudar o seu bico 
para poder viver mais 
40 anos. O ECA precisa 
entrar na muda algumas 
partes para poder viger 
mais 50 anos.

Dessa forma seria per-
tinente aumentar o prazo 
de internação do adoles-
cente autor da prática 
infracional de três para 
cinco anos e estabelecer 
uma liberação compulsó-
ria não aos 21 anos, mas 
aos 23 anos. Sem dúvida 
acabar-se-ia com a sensa-
ção de impunidade e seria 
diminuído o ímpeto para 
a redução da maioridade 
penal. 

Imperiosa a mudança 
na Lei para se permitir 
a internação compulsó-
ria do usuário de crack, 
pois sabidamente quem 
é viciado nessa droga não 
tem a mínima condição 
de discernimento ou de 
agir de acordo com a sua 
vontade. Só assim salva-
riam as vidas de milhares 
de crianças e adolescen-
tes que vivem nesses am-
bientes insalubres. 

Por outro lado, deve-
ríamos alterar a Lei para 
permitir, de forma explí-
cita, a guarda para fins 
previdenciários, desde 
que não haja fraude a 
previdência, tornando 
possível que o avô fique 
com a guarda do neto, 
por exemplo, para em 
vida, permitir a criança 
ser beneficiária do plano 
de saúde, por exemplo. Se 
houver fraude, post mor-
tem, que não se conceda 
a pensão alimentícia ou, 
pelo menos, que se esta-
beleça um prazo para o 
benefício (v.g. dois anos 
após a data do óbito). 

E n f i m ,  é  p o s s í v e l 
aventar-se muitos outros 
temas, mas a ventura da 
discussão é o melhor ca-
minho do crescimento e 
aprimoramento das leis. 
Voilà!

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de 

Justiça do Estado do Rio de Janeiro

Unidade é referência na assistência à saúde de média e alta complexidade  

Hospital Universitário Antonio 
Pedro completa 70 anos 
O Hospital Universitário An-
tonio Pedro (HUAP) completa 
amanhã 70 anos de história. 
A trajetória do aniversariante 
da semana é de peso, afinal, 
são muitas realizações e um 
visível crescimento, que, ao 
longo das décadas, foi gerando 
o merecido reconhecimento 
público. Com quase dois mil 
profissionais em atuação, o 
hospital é, hoje, referência na 
assistência à saúde de média 
e alta complexidade ambula-
torial e hospitalar da Região 
Metropolitana II, que abrange 
uma população estimada em 
dois milhões de pessoas.

O HUAP tem como tríplice 
missão: o ensino, com forma-
ção e educação de recursos 
humanos (residentes médicos 
de várias especialidades e re-
sidentes multiprofissionais); 
a pesquisa; e a assistência 
em saúde, sendo considera-
da a maior e mais complexa 
unidade da região, seguin-
do os princípios do SUS de 
hierarquização, regionaliza-
ção e regulação do acesso às 
ações e assistência à saúde. 
Atualmente, conta com 1700 
funcionários, dentre servido-
res públicos da Universidade 
Federal Fluminense (UFF), 
terceirizados e empregados 
públicos da Empresa Brasi-
leira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh). Além disso, são cerca 
de 250 residentes em atuação 
no hospital.

“O Hospital Universitário 
Antônio Pedro, da UFF, com-
pleta 70 anos à serviço da 
população, seja na saúde ou na 
educação. Uma unidade 100% 
SUS, de alta qualidade técnica 
e acolhedora, que sempre foi 
referência para Niterói e hoje 
também para toda a Região 
Metropolitana II. Celebramos 

nesta data uma missão de-
sempenhada com sucesso, os 
milhares de atendimentos e vi-
das salvas, o trabalho realizado 
com amor e profissionalismo, 
a produção de conhecimento, 
ensino e pesquisa, e a forma-
ção de profissionais”, declara o 
Reitor da UFF, Antonio Claudio 
Lucas da Nobrega.

As palavras do reitor são re-
forçadas pelos números. Entre 
2014 e 2019, foram realizadas 
cerca de: 870 mil consultas 
ambulatoriais, 190 mil trata-
mentos, 86 mil atendimentos 
de emergência, 35 mil inter-
nações e 25 mil cirurgias. Isso 
sem contar os mais de quatro 
milhões e meio de exames 
feitos (dentre laboratoriais, de 
coleta e de imagem). A fonte 
dos dados foi o MV 2000, Mul-
timed e planilhas setoriais. De 
acordo com o Superintendente 
do HUAP, Tarcisio Rivello, o 
hospital está em fase de ma-
turação:

“Estamos comemorando os 
70 anos do Hospital Universi-
tário Antônio Pedro. Acho que 

o HUAP, ao longo de todo esse 
tempo, prestou relevantes e 
honrosos serviços à comuni-
dade. Podia prestar mais? Cla-
ro, sempre podemos prestar 
mais serviço de qualidade à 
população. Mas, tenho certe-
za que, ao longo dos anos, as 
pessoas irão olhar para o Hos-
pital Antônio Pedro de uma 
maneira concreta no sentido 
da melhoria das vagas aqui. 
Espero que melhore ainda 
mais em um futuro próximo.”

Aniversário atípico em 
meio à pandemia mundial

Por conta da pandemia de 
Covid-19, o momento é de re-
flexão. O último ano foi difícil, 
sendo necessário um grande 
esforço dos profissionais do 
hospital para enfrentamen-
to à doença. Pensando na 
situação pela qual o mundo 
está passando, não será feito 
nenhum evento presencial de 
comemoração. No entanto, 
apesar de não ter uma festa 
propriamente dita, algumas 
ações estão sendo alinhadas 
para o decorrer de 2021, todas 

respeitando os protocolos de 
saúde. Para Antonio Claudio, 
neste momento único da his-
tória da humanidade, o aniver-
sário representa muito mais do 
que apenas uma data.

“É uma oportunidade es-
pecial para a UFF agradecer 
e homenagear todos os pro-
fissionais da linha de frente e 
também os da retaguarda e de 
apoio atuantes no HUAP, por 
sua competência, dedicação e 
coragem. Também queremos 
homenagear aqueles que nos 
precederam e colaboraram 
para construir esta história de 
sucesso e nos abriram as por-
tas para mais uma vez reafir-
marmos nosso compromisso 
de luta e ampliação das ações 
e realizações do HUAP, pelo 
SUS e pela educação, ciência e 
tecnologia”, completa o reitor 
da UFF.

Para desenvolver as ações 
alusivas à data, um grupo de 
trabalho (GT) foi criado por 
profissionais de diferentes 
áreas do hospital universitário. 
Foi no grupo, por exemplo, que 
saiu a ideia de fazer entrevistas 
com funcionários e ex-funcio-
nários que fazem parte dessa 
história, sendo estas exibidas 
ao longo de 2021. Segundo a 
Relações Públicas do hospital, 
Luciana de Moraes, diante do 
atual estado crítico da saú-
de mundial, o objetivo foi a 
criação de ações simples que 
marcassem os 70 anos para a 
instituição:

“O  e n c o n t r o  d e  u m a 
equipe profissional voluntá-
ria mostra a vontade real de 
se fazer algo em prol dessa 
efeméride tão especial, mas 
principalmente para reco-
nhecimento das pessoas que 
fizeram parte desse caminho 
e que fazem até hoje”.

Divulgação / UFF

Hospital Universitário Antonio Pedro chega a sete décadas nesta sexta-feira

CHN abre inscrições para 
programas de residência
Estão abertas as inscrições 
para os Programas de Resi-
dência Médica em Pediatria, 
Clínica Médica e Cardiologia 
do Complexo Hospitalar de 
Niterói (CHN). Serão conce-
didas, ao todo, seis vagas. Os 
interessados podem acessar o 
edital e a ficha de inscrição no 
site do hospital e se inscrever 
até o dia 15 de janeiro por 
meio do e-mail residencia.
cepin@chniteroi.com.br.

Segundo o dr. Wolney Mar-
tins, coordenador do Centro 
de Estudos, Pesquisa e Inova-
ção (CEPIn) do CHN, o hospi-
tal segue um planejamento de 
credenciamento progressivo 

de programas de residência 
médica perante o MEC. “Após 
a abertura dos Programas 
de Pediatria (2019) e Clínica 
Médica (2020), a instituição 
também vai oferecer, em 
2021, vagas para o Programa 
de Cardiologia. Os três pro-
gramas somam-se aos Cursos 
de Especialização em Medici-
na Intensiva e Radiologia, que 
formam especialistas há mais 
de uma década”, explica.

Os Programas de Pediatria 
e Clínica Médica são de aces-
so direto, ou seja, não exigem 
pré-requisito. Já o Programa 
de Cardiologia necessita, 
como requisito, ter cursado o 

Programa da Clínica Médica.
A Residência Médica do 

CHN é desenvolvida majo-
ritariamente no complexo 
hospitalar, que tem servido 
de cenário de prática para 
residentes de programas de 
outras renomadas institui-
ções do Rio de Janeiro.

“O processo de inscrições, 
aberto em dezembro, é to-
talmente feito pela internet. 
Este ano, a pandemia de Co-
vid-19 trouxe desafios como 
a realização de uma prova em 
tempo menor, para minimi-
zar o risco de contaminação, 
inscrição remota e maior es-
paçamento nas salas de pro-

va, entre outras adaptações”, 
comenta Martins.

A prova será realizada no 
dia 4 de fevereiro, das 14h às 
17h, e contará com 40 ques-
tões de múltipla escolha e 
cinco questões discursivas. 
Diante do cenário atual, é 
possível que haja alterações 
de data, local, normas e mé-
todos do processo seletivo. Os 
candidatos deverão se manter 
informados e atentos às notas 
oficiais da Comissão Organi-
zadora do Processo Seletivo 
neste site: https://chniteroi.
com.br/pt/sobre-nos/pro-
cesso-seletivo-para-residen-
cia-medica-no-chn

Serão ofertadas, ao todo, seis vagas. As inscrições terminam amanhã

Programa com descontos 
na conta de luz no Rio
Famílias de baixa renda podem 
fazer uso do programa Tarifa 
Social de Energia Elétrica para 
obter até 65% de desconto na 
conta de luz. Em Angra dos Reis, 
Barra do Piraí, Barra Mansa, 
 Paraty, Piraí, Volta Redonda 
e outras cidades do Sul Flu-
minense, a Light estima que 
13.893 clientes possam obter 
os descontos.

Para utilizar o benefício, 
a família precisa ter renda de 
até meio salário mínimo. Os 
interessados devem entrar em 
contato com a Light pelo nú-
mero 0800-282-0120 ou pelo 
site e apresentar o Número de 
Identificação Social (NIS) ou 
o Benefício de Prestação Con-
tinuada da Assistência Social 
(BPC), emitido pelo INSS. O 

desconto na tarifa de energia 
só será concedido a uma única 
unidade consumidora por fa-
mília beneficiária.

Os descontos variam de 10 
a 65%: Primeiros 30 kWh/mês 
consumidos = 65% de desconto; 
O consumo acima de 30 kWh 
até 100 kWh/mês = 40% de des-
conto; O consumo acima de 100 
kWh até 220 kWh/mês = 10% de 
desconto; O consumo acima de 
220 kWh = Não tem desconto.

Para não perder o benefí-
cio, a família cadastrada deve 
sempre atender aos critérios 
estabelecidos por lei e man-
ter atualizadas as informa-
ções referente ao programa 
junto ao CRAS, além é claro 
de permanecerem atentas as 
datas do programa.

Cabral: mais uma 
condenação na conta
O ex-governador do Rio de 
Janeiro Sérgio Cabral foi 
condenado a mais 11 anos 
e 3 meses de prisão. A sen-
tença foi divulgada nesta 
terça-feira, assinada pelo 
juiz Marcelo Bretas, da 7ª 
Vara Federal Criminal. A 
condenação se deu dentro 
da Operação C’est Fini, um 
desdobramento da Operação 
Lava Jato. Ao todo, Cabral já 
recebeu mais de 300 anos de 
pena, se somadas todas as 
condenações.

Ele foi condenado pelo 
envolvimento no recebi-
mento de propina na Funda-
ção Departamento Estadual 
de Estradas de Rodagem 
(Funderj), no valor total de 
R$ 18,1 milhões, pagos por 

empresas que contratavam 
obras com o órgão.

Também foram conde-
nados, no mesmo processo, 
Wilson Carlos da Silva, a 14 
anos e 2 meses de prisão, 
Luiz Carlos Bezerra, a 7 anos 
e 9 meses, Henrique Alberto 
Santos Ribeiro, a 20 anos e 
9 meses, e Lineu Castilho 
Martins, a 16 anos e 6 meses 
de prisão.

Procurado, o advogado 
Márcio Delambert, que de-
fende Cabral, se pronun-
ciou em nota: “A sentença 
reconheceu a condição do  
ex-governador como co-
laborador da Justiça, mas 
a defesa vai recorrer pois 
não concorda com as penas  
aplicadas”.
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Mais de 400 famílias serão beneficiadas com as intervenções e a previsão de entrega é para o final de janeiro 

Capitão vistoria obras em Ipiíba 
O prefeito de São Gonçalo, 

Capitão Nelson, fiscalizou a 
finalização da obra de pavi-
mentação na Estrada da Meia 
Noite e da Rua Carlos Lessa, no 
bairro Ipiíba, na manhã desta 
quarta-feira (13). Ao todo, são 
960 metros de extensão de pa-
vimentação, com previsão de 
entrega para o final de janeiro. 

“Essa obra vai melhorar a 
qualidade de vida da popula-
ção que não vai mais precisar 
ficar pisando em lama após um 
dia de chuva. Queremos devol-
ver a dignidade ao gonçalense 
e estamos trabalhando para 
isso”, afirmou Capitão Nelson. 

A obra contempla drena-
gem, pavimentação e calçada. 
Serão beneficiadas mais de 
400 famílias do entorno da 
localidade.

“Como morador de São 
Gonçalo posso garantir que a 
finalização dessa obra é uma 
vitória para a cidade. É uma 
via importante que passará 
a ter condições ideais para a 

passagem de veículos”, disse o 
secretário de Desenvolvimento 
Urbano, Junior Barboza. 

Os moradores serão os 
maiores beneficiados pela 
obra, que há anos esperam 
pelo asfalto. “Aguardamos há 
anos por essa obra e enfim 
teremos o resultado final. O 
poder público nunca nos deu 
atenção. Com a rua pavimen-
tada vamos parar de sair de 
casa com plástico no pé nos 
dias de chuva”, disse José Ri-
bamar Costa, representante 
da Associação Habitacional 
de São Pedro da Aldeia de Al-
cântara.

As equipes da 
prefeitura estão 
pavimentando 
960 metros em 
duas vias do 
município

Divulgação / Prefeitura de São Gonçalo

O prefeito Capitão Nelson conferiu de perto a obra e garantiu que o principal objetivo da sua gestão é devolver a dignidade para a população de São Gonçalo

Itaboraí: calamidade 
administrativa
Após encontrar a Prefeitura 
sem contratos de serviços 
públicos essenciais, o prefeito 
de Itaboraí, Marcelo Delaroli, 
declara calamidade adminis-
trativa para que a sociedade 
não sofra a paralisação das 
atividades municipais. A me-
dida tem objetivo de ajustar 
as contas municipais e solu-
cionar os problemas de gestão 
encontrados, principalmente, 
dentro da saúde pública, ce-
mitérios e até na prestação de 
serviços diários da prefeitura, 
como limpeza urbana.

“É inacreditável o que nós 
estamos nos deparando na 
Prefeitura, mas não vamos 
desanimar e nem deixar de 
trabalhar. Não vamos medir 
esforços para que a população 
de Itaboraí tenha todos os 
serviços funcionando”, afirma 
o prefeito Marcelo Delaroli.

O decreto estabelece ain-
da que as secretarias estão 
autorizadas a adotar medidas 
excepcionais para racionaliza-
ção e otimização dos recursos 
operacionais e de pessoal para 
não interromper os atendi-
mentos essenciais.

Essa foi uma das atitudes 
de austeridade e contingen-
ciamento tomadas pelo chefe 
do Executivo no Diário Oficial, 
Marcelo Delaroli já tinha esta-
belecido a criação da Comis-
são de Auditoria e Fiscalização 
responsável por levantar todas 
as folhas de pagamento dos 

servidores ativos e propor 
ajustes fiscais nos contratos.

Em reunião com toda sua 
equipe, o prefeito determinou 
ainda a redução de 20% dos 
custos com cargos em comis-
são. Enquanto os trabalhos 
da auditoria não finalizam, 
a população de Itaboraí não 
ficará sem a prestação de ser-
viços essenciais. Inovando no 
município, Marcelo Delaroli 
propôs os todos os secretários 
que busquem alternativas 
para que nada seja interrom-
pido.

Nas secretarias municipais 
de Obras e Serviços Públicos, 
por exemplo, o próprio pre-
feito junto com secretários, 
vereadores, voluntários e ser-
vidores da pasta estão reali-
zando mutirões de limpeza 
pelos principais distritos da 
cidade para minimizar o im-
pacto da falta de contrato com 
uma empresa responsável 
pelo serviço.

“A população de Itaboraí 
não pode esperar. Todos os 
meus secretários estão neste 
momento buscando soluções, 
a ordem é não interromper 
serviços. Decretar calamidade 
administrativa foi uma medi-
da extrema necessária para 
que possamos agir mais rá-
pido. Não vamos ficar lamen-
tando os erros dos governos 
passados, vamos trabalhar e 
propor soluções”, esclareceu 
Delaroli.

SG reforça ações de combate 
ao mosquito Aedes aegypti
A população deve ter cuida-
do redobrado neste início de 
ano. Além de se preocupar 
com a contaminação da co-
vid-19, os gonçalenses preci-
sam ter atenção para evitar 
a proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, zika e chikun-
gunya. Este período, onde há 
sol forte de manhã e chuva 
à tarde, é propício para a 
reprodução do vetor.

O último Levantamento 
Rápido de Índices de Infesta-
ção do Aedes aegypti (Liraa) 
de São Gonçalo, realizado 
em setembro do ano passa-
do, indicou o índice de 1,3 
de infestação, considerado 
como risco médio.

Apesar do Liraa estar em 
risco médio e ter caído em 
relação a fevereiro de 2020, 
quando foi registrado 1,4 
de infestação, o acúmulo 
de água das chuvas de ve-
rão com o sol forte é preo-
cupante. “Os gonçalenses 
devem ficar atentos e olhar 
o que está à sua volta. De 
preferência, toda semana, 
fazer uma ronda no quintal 
e descartar e cuidar de tudo 
que acumula água. A fêmea 
do mosquito pode colocar 

até 300 ovos, que levam 
apenas uma semana para se 
transformarem em mosqui-
to. O mais importante é não 
deixar o vetor nascer. Se tiver 
este trabalho, a gente evita 
problemas futuros”, explicou 
Adaly Fortunato, diretor do 
Departamento de Vigilância 
em Saúde Ambiental da Se-
cretaria Municipal de Saúde 
de São Gonçalo.

O setor de Vigilância em 
Saúde Ambiental conta com 
570 agentes para o controle 
das arboviroses. Eles visitam 
as casas a cada dois meses 
em todos os bairros, orien-
tando os moradores sobre 
os possíveis criadouros de 
mosquito. E, se encontram 
larvas, fazem a eliminação 
e/ou aplicam larvicidas. Mas 
o trabalho dos agentes não é 

suficiente, já que a vigilân-
cia tem que ser constante. 
“A gente precisa muito da 
população. O agente passa 
a cada dois meses e se a 
população não tomar conta, 
não dá para controlar a re-
produção dos mosquitos. É 
questão de cada um cuidar, 
questão de consciência”, re-
forçou Adaly, acrescentando 
que, em 2020, foram visita-
dos 1.364.692 imóveis.

Além das equipes de visi-
tação domiciliar, a Vigilância 
Ambiental também tem o 
pronto-atendimento. Qual-
quer cidadão pode ligar para 
o setor e pedir uma visita nos 
casos de infestação de qual-
quer vetor. Os atendimentos 
são feitos, em média, em 
uma semana. Nesses casos, 
os agentes averiguam a de-
núncia e realizam a ação ne-
cessária para acabar com os 
vetores. É importante salien-
tar que todos os agentes vão 
devidamente uniformizados 
e identificados com crachá.

As  denúncias  podem 
ser feitas pelo telefone da 
Vigilância Ambiental (21) 
3195-5198, ramal 1008 ou da 
Coordenação de Vetores (21) 
2604-6446.

Vigilância de Saúde Ambiental faz alerta contra dengue, zika e chikungunya

Preso por 
traficar 
droga para 
Araruama 
Policiais da 118ª DP (Ararua-
ma), em ação conjunta com a 
Polícia Militar, prenderam nes-
ta terça-feira (12) um homem 
acusado de tráfico de drogas e 
associação para o tráfico.

O acusado, segundo inves-
tigações, é oriundo do Comple-
xo do Alemão. Ele foi capturado 
no Centro de Araruama, no 
momento em que estava trans-
portando drogas para a região.

Ao ser abordado o crimino-
so tentou fugir. Houve perse-
guição e confronto. O acusado 
foi baleado e socorrido, levado 
ao hospital e em seguida enca-
minhado à delegacia.

Principal suspeito pela morte da jovem é seu ex-namorado

Rio: corpo de Bianca é 
encontrado pela polícia

Na terça-feira (12), o corpo 
de Bianca Lourenço, de 24 
anos, foi encontrado pela 
Polícia Civil. A jovem estava 
desaparecida desde o dia 3 
de janeiro, quando foi reti-
rada à força de um churrasco 
com seus amigos.

O corpo de Bianca foi 
encontrado boiando em uma 
praia da Ilha do Fundão. Es-
tava mutilado, sem os mem-
bros e a cabeça. De acordo 
com a polícia, chegaram a 
conclusão de que era mesmo 
Bianca pois o corpo possuiu 
as mesmas tatuagens da 
jovem.

O suspeito do assassinato 
é seu ex-namorado, Dalton 
Vieira Santana, apontado 
como chefe do tráfico de 
drogas na comunidade da 
Kelson’s, na Penha. A praia 
em que a jovem foi encon-
trada fica na mesma região 
que a favela.

Testemunhas dizem que 
Bianca teria sido morta por 
Dalton não aceitar o fim do 
relacionamento entre eles, 
então o traficante levou a jo-
vem até a comunidade e ele 
mesmo a matou ou mandou 

matá-la. Ainda de acordo 
com a Polícia Civil, depois da 
jovem ter sido tirada à força 
do churrasco com amigos e 
ser levada para a favela, nin-
guém mais soube notícias de 
Bianca.

Reprodução/TV Globo

O corpo da jovem foi encontrado boiando em uma praia da Ilha do Fundão
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O setor de Vigilância em Saúde Ambiental conta com 570 agentes para o controle

Segundo a 
polícia, o homem 
é oriundo do 
Complexo do 
Alemão

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 17/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
12:00 às 16:00 Estrada Caetano Monteiro - Largo da Batalha - Niterói 14430703
12:00 às 16:00 Rua Amadeu Gomes - Largo da Batalha - Pendotiba - Sapê - 

Centro - Niterói 
14430703

12:00 às 16:00 Rua Bráulio Ralha - Centro - Niterói 14430703
12:00 às 16:00 Estrada Francisco Cruz Nunes - Largo da Batalha - Niterói 14430723
12:00 às 16:00 Rua Leopoldo Muylaerte - Largo da Batalha - Niterói 14430723
Dia: 18/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
08:00 às 12:00 Avenida Carlos Ermelindo Marins - Jurujuba - Niterói 14436667
08:00 às 12:00 Travessa Almerinda - Jurujuba - Niterói 14436667
08:00 às 12:00 Travessa Augustinho - Jurujuba - Niterói 14436667
08:00 às 12:00 Travessa José Bento - Jurujuba - Niterói 14436667
08:00 às 12:00 Travessa Percílio Santos - Jurujuba - Niterói 14436667
12:00 às 16:00 Rua Visconde do Rio Branco - Centro - Niterói 14471971
12:00 às 16:00 Estrada Muriqui Pequeno - Muriqui - Niterói 14471971
12:00 às 16:00 Rua B - Muriqui - Niterói 14471971
13:30 às 17:30 Lad M Vaz - Morro Penha - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Rua Maria das Dores - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Travessa Major Rocha - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Rua Miguel de Lemos - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Rua Nossa Senhora da Conceição - Ilha da Conceição - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Rua Otavio Carneiro - Icaraí - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Travessa Adélia - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Travessa Bananeiras - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Travessa Francisco S Pacheco - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Travessa Nossa Senhora da Penha - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Travessa Particular - Ponta da Areia - Niterói 14472643
13:30 às 17:30 Travessa São Lázaro - Ponta da Areia - Niterói 14472643

SÃO GONÇALO
12:00 às 16:00 Rua Emídio Dantas Barreto - Amendoeira - São Gonçalo 14424577

MARICÁ
10:00 às 12:00 Estrada Caju - Caju - Jacaroá - Maricá 14471391
10:00 às 12:00 Ruas 4, 5, 7, 8, 9, 10, 47 - Caju - Balneário Lagomar - Jardim 

Balneário - Jacaroá - Jardim Graciema - Graciencia - Maricá 
14471391

10:00 às 12:00 Rua Dinorah Borges - Lagomar - Maricá 14471391
10:00 às 12:00 Rua Jader Moreira - Jacaroá - Maricá 14471391
10:00 às 12:00 Rua Projetada - Jacaroá - Maricá 14471391
10:00 às 12:00 Rua Zilton Monteiro de Abreu - Jacaroá - Maricá 14471391
13:30 às 17:30 Avenida Canal - Jacaroá - Maricá 14472827
13:30 às 17:30 Rua Amilton J dos Santos - Caju - Maricá 14472827
13:30 às 17:30 Ruas E, Q - Caju - Centro - Maricá 14472827
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Missão brasileira embarca hoje para a Índia para trazer 2 milhões de doses. Chegada está prevista para domingo

Vacinação não vai requerer cadastro
O Ministério da Saúde, o Con-
selho Nacional de Secretários 
de Saúde (Conass) e o Conse-
lho Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (Cona-
sems) divulgaram ontem (13) 
nota de esclarecimento sobre 
o uso do Cartão Nacional de 
Vacinação e cadastramento no 
aplicativo Conecte SUS Cida-
dão para ter acesso a vacinas 
contra a covid-19.

O acesso a vacinas por 
meio do Sistema Único de 
Saúde (SUS), diz o texto, não 
está condicionado ao cadas-
tramento em aplicativo ou 
plataforma. Isso inclui tam-
bém as vacinas contra a co-
vid-19. O direito decorre da 
gratuidade e universalidade 
do SUS.

O comunicado das au-
toridades de saúde ressalta 
que diante da importância da 
identificação das pessoas que 
serão imunizadas, a orien-
tação é que as pessoas atua-
lizem, preferencialmente, o 
número do CPF ou do Cartão 
Nacional de Vacinação.

“Entretanto, se no momen-
to da imunização contra a 
covid-19 o cidadão não esteja 
de posse de nenhuma iden-
tificação, o estabelecimento 
de saúde, em sua plataforma 
CadSus, poderá efetuar o de-
vido cadastro e o processo de 
imunização ocorrerá normal-
mente. Ninguém que perten-
ce ao público prioritário da 
campanha, definido naquele 
momento, deixará de ser va-

cinado”, destaca a nota.
O Aplicativo Conecte SUS 

Cidadão é uma ferramenta 
de uso facultativo pelos cida-
dãos, sublinha o informe do 
ministério e dos conselhos. 
O seu uso pode facilitar a 
identificação no momento de 
vacinação, agilizando o fluxo 
de atendimento.

“Além das funcionalidades 
atuais, será possível emitir 
pelo aplicativo Conecte SUS 
Cidadão o Certificado Nacio-
nal de Vacinação de maneira 
optativa à emissão do referido 
certificado pelos serviços de 
saúde”, completa a nota.

Uma missão coordenada 
pelo Ministério da Saúde vai 
até a Índia para buscar dois 
milhões de doses da vacina 

contra a covid-19 desenvolvi-
da pelo consórcio da farma-
cêutica britânica AstraZeneca 
e da Universidade de Oxford. 
O lote foi fabricado pelo labo-
ratório indiano Serum.

Avião vai hoje para a Índia 
- A missão sai hoje (14) em um 
avião que parte da cidade do 
Recife e fará uma viagem de 15 
horas de duração até a cidade 
indiana de Mumbai. A aerona-
ve deve retornar ao Brasil no 
sábado (16). A chegada será 
no Aeroporto do Galeão, no 
Rio de Janeiro.

Segundo o Ministério da 
Saúde, os documentos de im-
portação já estão prontos. O 
procedimento compreenderá 
apenas a chegada ao país e 
o carregamento das doses. 

A carga está estimada em 15 
toneladas.

A distribuição da vacina, 
contudo, só poderá ocorrer 
após a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
dar a autorização em caráter 
emergencial. O órgão avalia 
o pedido feito pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), que 
firmou parceria com a Astra-
Zeneca e a Universidade de 
Oxford.

A Anvisa informou que 
a reunião para tomada da 
decisão sobre a concessão ou 
não da autorização em caráter 
emergencial está prevista para 
este domingo (17). A agência 
também decidirá sobre a so-
licitação feita pelo Instituto 
Butantan.

Caso a Anvisa dê a autori-
zação, a previsão do Ministério 
da Saúde é que em até cinco 
dias as vacinas sejam distri-
buídas aos estados. Para além 
das duas milhões de doses da 
vacina da AstraZeneca, o go-
verno informou que estariam 
disponíveis também, caso 
a Anvisa permita, mais seis 
milhões de doses da vacina 
CoronaVac, do Instituto Bu-
tantan em parceria com a far-
macêutica chinesa Sinovac.

Autoridades 

de saúde 

recomendam 

CPF atualizado
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Juve vence e avança 
na Copa da Itália
As oitavas de final da Copa da 
Itália começaram ontem e a 
Juventus entrou em campo 
contra a equipe do Genoa, em 
Turim. A Velha Senhora sofreu e 
precisou levar a partida para a 
prorrogação para então vencer 
por 3 a 2 e avançar na compe-
tição.

A Juventus deu sinal que a 
classificação seria tranquila. 
Logo aos dois minutos, o jovem 
Kulusevski infiltrou na área e 
recebeu ótimo passe para ba-
ter tirando do goleiro e abrir o 
marcador.

Mais tarde, aos 23 minutos, 
Kulusevski recebeu e de pri-
meira deixou Morata na cara do 
goleiro adversário. O espanhol 
bateu cruzado e ampliou a 
vantagem. Cinco minutos mais 

tarde, Czyborra diminuiu e co-
locou o Genoa de volta no jogo.

Depois do intervalo, a Juve 
foi administrando o resultado e 
garantindo a classificação. Aos 
29 minutos, os donos da casa 
foram surpreendidos e Filippo 
Melegoni deixou tudo igual em 
Turim - forçando a prorrogação.

A Velha Senhora pressionou 
durante toda a prorrogação e 
chegou ao gol no final da pri-
meira etapa. Após bate rebate 
na grande área, Hamza Rafia 
virou chutando e a bola morreu 
no fundo da rede.

Após mídia portuguesa cravar saída, dirigente diz que vai com o técnico ‘até o fim’

Marcos Braz garante que 
Ceni permanece no Fla

A semana no 
Flamengo tem 
s i d o  t e n s a . 
Tanto que tor-
cedores foram 
na última terça-
-feira ao Ninho 

do Urubu e protestaram 
contra os maus resultados 
da equipe. Além disso, o 
técnico Rogério Ceni foi alvo 
das ofensas dos torcedores, 
que pediram sua saída. Uma 
emissora de TV de Portugal, 
inclusive, chegou a noticiar 
que o treinador seria demi-
tido após o duelo contra o 
Goiás.

O vice-presidente Marcos 
Braz, no entanto, rechaçou a 
saída de Ceni.

“Estou com Rogério até o 
fim. Ele pode saltar do avião 
sem paraquedas que salto 
atrás e ofereço proteção”, 
disse ao “Blog do PVC”.

Rogério Ceni terá a chan-
ce de se redimir na próxima 
segunda-feira, quando os 
rubro-negros encaram o 
Goiás, em Goiânia. Um novo 
tropeço pode representar o 
aumento na distância para 
a liderança da Série A.

Desfalque do Flamen-
go há três jogos, o goleiro 
Diego Alves pode reforçar 
o time na partida contra o 
Esmeraldino. Ele avançou 
no processo de recuperação 
da lesão muscular na coxa 
direita e vive a expectativa  
de estar à disposição de Ro-
gério Ceni.

Diego Alves fez tratamen-
to na última segunda-feira, 
dia em que o elenco do Fla-
mengo folgou, e participou 
de atividades no campo na 
terça, dando um importante 

passo para voltar a ficar à 
disposição.

O goleiro desfalca o Fla-
mengo há três jogos. Ele 
sentiu dores na coxa direita 
e foi preservado do duelo 
com o Fortaleza, no último 
compromisso rubro-negro 
em 2020. O exame apontou 
lesão muscular no local. Die-
go Alves ficou fora também 
contra o Fluminense e contra 
o Ceará.

Sem o goleiro titular, Ro-
gério Ceni optou por Hugo 

Souza contra o Fortaleza e 
Fluminense. Já diante do 
Ceará, no último domingo, 
o escolhido foi César.

Se pode ganhar o reforço 
de Diego Alves, o técnico tem 
confirmado o desfalque de 
Gerson, que terá de cumprir 
suspensão automática. O 
meia Diego é o favorito para 
ser titular.

Com 49 pontos, o Fla-
mengo está na quarta colo-
cação do Campeonato Bra-
sileiro. O Rubro-Negro tem 

sete pontos a menos do que 
o líder São Paulo. O Fla tem 
um jogo a menos em relação 
ao rival paulista.

Goleiro Diego 
Alves está se 
recuperando 
de lesão e pode 
enfrentar o Goiás 
na segunda-feira

Alexandre Vidal / Flamengo

Rogério Ceni comandou ontem mais um treino do Ninho do Urubu, visando o jogo contra o Goiás, na próxima segunda

Juninho agradece 
confiança de Luxa

O  Va s c o  v e m 
mostrando po-
der de reação 
no Campeona-
to Brasileiro. Os 
cruz-maltinos 
saíram da zona 

de rebaixamento e abriram 
três pontos para a degola. Os 
bons resultados vieram após 
a chegada do técnico Van-
derlei Luxemburgo. O meia 
Juninho, que ganhou chance 
entre os titulares, falou sobre 
como foi que o treinador o 
colocou na equipe principal.

“Ele não conversou muito, 
não! Ele só chegou e me co-
locou para jogar. Durante os 
treinamentos ele me chamou 
e falou que era para eu ter 
confiança, jogar futebol do 
jeito que eu sei, pediu para 
eu ir para cima do adversário. 
Avisou que estaria do lado de 
fora, apoiando todos os atle-
tas, uma coisa muito boa do 
Vanderlei é que ele apoia to-
dos a qualquer custo, mesmo 
que você erre, ele continua te 
dando muita confiança para 

seguir fazendo o seu melhor”, 
disse o atleta.

Juninho também exaltou 
o empenho do clube carioca 
nos últimos jogos. “Isso tudo 
é muito lindo, todos corren-
do por um único propósito, 
todos com um pensamento 
só. Eu e todos aqueles que 
subiram da base, nos dedi-
camos para o bem do Vasco. 
O grupo está fechado com as 
ideias do professor Vanderlei 
Luxemburgo, estamos indo 
em busca daquilo que ele nos 
passou e vamos juntos até o 
final”, concluiu o meia.

O Vasco ganhou ontem 
um reforço no treinamento. 
O argentino Martin Benítez 
voltou a realizar atividades 
com o grupo após ter seu 
empréstimo renovado na 
terça-feira. 

Agora o jogador, que não 
atua desde dezembro, corre 
contra o tempo para enfren-
tar o Coritiba, no próximo 
sábado, em São Januário, às 
21 horas, pelo Campeonato 
Brasileiro.

Rafael Ribeiro / Vasco

Jogadores do Vasco seguem preparação para enfrentar o Coritiba no sábado

Celso Barros e Mario Bittencourt romperam relações há quase dois anos

Vice volta a fazer críticas ao 
presidente do Fluminense

O Fluminense 
vive bom mo-
mento dentro de 
campo, na briga 
por uma vaga na 
Taça Libertado-
res da América. 

Só que fora dele, o clima segue 
tenso os principais dirigentes 
tricolores.

O vice-presidente Celso 
Barros voltou a criticar o pre-
sidente Mário Bittencourt. 
Segundo Barros, o mandatário 
o teria ameaçado ao ficar de 
licença por ter testado positivo 
para covid-19.

“O que ele (Mário) fez co-
migo é uma questão de mole-
cagem, de caráter, uma atitude 
realmente absurda com um 
companheiro político dele, que 
tratou todas as situações como 
homem. Na época dos com-

promissos ele rompeu, como 
rompeu com o Tenório, comigo 
e vai romper com quem não 
for subserviente a ele”, disse 
ao canal “Panorama Tricolor”.

A relação entre os dirigentes 
começou a ruir na temporada 
passada, quando Barros pres-
sionou para a saída de Fernan-
do Diniz.

Lucas Merçon / Fluminense

Celso Barros também não poupou críticas a atual técnico tricolor, Marcão

Lucas Campos se 
despede do Botafogo

O atacante Lu-
cas  Campos, 
d e  2 3  a n o s , 
deu adeus ao 
Botafogo. Ele 
acertou com o 

Valletta FC, de Malta, e se des-
pediu ontem do clube carioca 
antes do fim do Campeonato 
Brasileiro. O Alvinegro vai 
manter 20% dos direitos eco-
nômicos do atleta, de olho em 
uma futura negociação.

Lucas tinha contrato com 
o Botafogo até o fim do Brasi-
leiro, em fevereiro. O clube não 
criou barreiras para a saída do 
atacante e não receberá com-
pensação financeira - apenas 
manterá 20% dos direitos 
econômicos.

O atacante ficou sete anos 
no Botafogo, desde as cate-
gorias de base. Ele foi pouco 
aproveitado na temporada - 
disputou apenas quatro jogos, 
dois pelo Campeonato Cario-

ca, em janeiro de 2020, e dois 
pelo Brasileiro, sob o comando 
de Eduardo Barroca.

Lucas Campos entrou no 
segundo tempo na derrota 
para o Flamengo, em dezem-
bro, e foi titular contra o São 
Paulo. Porém, com a expulsão 
de Marcelo Benevenuto, ainda 
no primeiro tempo, ele foi sa-
cado do time aos 35 minutos. 
O atacante se despede do Bo-
tafogo somando 16 partidas. 
Ele não balançou as redes.

“Só tenho que agradecer ao 
Botafogo por tudo! Foram sete 
anos muito felizes! Cheguei 
aqui um garoto cheio de so-
nhos. Aqui cresci, amadureci, 
conheci pessoas incríveis, fiz 
grandes amigos, me tornei 
um profissional. Tive sempre 
o carinho enorme de todas as 
pessoas de dentro do clube 
que me deram todo o apoio e 
suporte para chegar até aqui”, 
escreveu.

Maioria dos japoneses quer novo adiamento ou cancelamento do evento

Cresce a oposição aos Jogos 
de Tóquio devido à covid-19

O Japão ampliou o estado 
de emergência na área de 
Tóquio para mais sete pro-
víncias ontem, em meio a um 
aumento constante nos casos 
de covid-19, enquanto uma 
pesquisa da emissora pública 
“NHK” mostrou que a maio-
ria das pessoas deseja que as 
Olimpíadas sejam canceladas 
ou novamente adiadas.

Os governantes de Osaka, 
Kyoto e outras províncias du-
ramente atingidas pediram 
ao governo que anunciasse a 
emergência, o que dá às au-
toridades locais a base legal 
para conter a movimentação 
e os negócios.

O primeiro-ministro japo-
nês, Yoshihide Suga, tem sido 
cauteloso em tomar medidas 
que prejudiquem a atividade 
econômica.

“A declaração do estado 
de emergência é um meio 
poderoso, baseado na lei, 
para combater a propagação 
de infecções, mas também 
impõe grandes restrições 
à vida das pessoas”, disse 
Suga em entrevista coletiva. 
“Portanto, é necessária uma 
decisão muito cuidadosa do 
governo.”

À medida que as infec-
ções atingem níveis recordes, 
pesquisas de opinião mos-

tram uma oposição cada vez 
maior à realização dos Jogos 
Olímpicos. Os casos no Japão 
chegaram a 300 mil ontem, 
com o número de mortos de 
4.187, disse a “NHK”.

Em uma pesquisa no fim 
de semana feita pela emis-
sora, apenas 16% dos en-
trevistados disseram que 
os Jogos devem ocorrer - 11 
pontos percentuais abaixo 
da pesquisa anterior no mês 
passado - enquanto 77% 
acham que o evento deveria 
ser cancelado ou adiado.

Os Jogos Olímpicos estão 
programados para 23 de julho 
a 8 de agosto.

NBA tem 
jogo adiado 
por conta da 
pandemia
A NBA anunciou que a partida 
entre Phoenix Suns e Atlanta 
Hawks programada inicial-
mente para ontem foi adiada. 
Devido a um surto de covid-19, 
a equipe do Suns não possui 
oito jogadores disponíveis, 
número mínimo de atletas 
necessários para disputar uma 
partida na liga norte-americana 
de basquete.

O confronto não foi o pri-
meiro desta temporada a ser 
adiado. Os jogos envolvendo 
Boston Celtics, Orlando Magic, 
Washington Wizards e Utah Jazz 
também tiveram que ser trans-
feridos para outra data, já que as 
equipes estariam em risco alto 
de contaminação.

Devido ao número crescen-
te de casos e problemas com 
jogos causados pela pandemia, 
a NBA divulgou novas medidas 
para garantir mais segurança 
para atletas, comissões técnicas 
e equipes envolvidas nos jogos 
da liga.

As novas diretrizes exigem 
que os jogadores e comissões 
técnicas não deixem suas casas 
a não ser que sejam atividades 
relacionadas à equipe. Além 
disso, as reuniões de vestiário 
devem durar no máximo 10 
minutos ou serem feitas na qua-
dra. Os jogadores não podem 
chegar aos ginásios com mais 
de três horas de antecedência 
nos dias de jogo e são obrigados 
a usar máscaras em todas as 
interações fora de quadra. Qual-
quer pessoa que visite regular-
mente o lar de um jogador da 
NBA também deve ser testada 
duas vezes por semana.

Outras partidas 
já haviam sido 
afetadas pelo 
coronavírus

Triunfo da Velha 
Senhora saiu na 
prorrogação


